

Combatientes del Cauto

ORGANO REGIONAL DE LA
REVOLUCION - BAYAMO, M. N.

Visitó Fidel la Presa Buey

● Acompañado por Almeida, Hart y dirigentes del Partido en la región

El Comandante en Jefe Fidel Castro, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Primer Ministro del Gobierno Revolucionario, visitó en la tarde del pasado día 10 la Presa Buey, en construcción en la región, y se interesó por distintos aspectos de esa obra.

Alrededor de las 4 de la tarde fue la llegada de Fidel, quien acompañado de Almeida y Hart, varios jefes de sectores provinciales y dirigentes del Partido en la región, recorrió la cortina, la toma de agua y los antiguos cauces de los ríos Macanacú y Buey, que controlará la presa.

En la zona por donde dejó de correr el Macanacú — para ser controlado — y que ahora se construye el dentellón, el Comandante en Jefe saludó a los obreros que allí, en condiciones difíciles, bajo la

lluvia y venciendo las adversidades del terreno, controlan las filtraciones del agua para continuar la construcción.

Durante el recorrido por la obra, el jefe del contingente comunista Combate de Uvero, que ejecuta el proyecto, Juan E. Guillén, lo acompañó y respondió a diversas preguntas.

En la visita, nuestro Primer Ministro se interesó por los volúmenes de materiales que son necesarios para la cortina de la presa, la estrategia a seguir en esta etapa para mantener los niveles, de acuerdo con el proyecto y las condiciones requeridas para cerrar en mayo la obra.

“El optimismo reinante en los obreros es el mejor, la decisión de nosotros es concluir para esa fecha, para cumplir con Fidel. Esta obra representa agua para los importantes planes de la agricultura

cercanos”, dijo Juan E. Guillén.

En horas de la noche, la dirección política y administrativa de la presa celebró un consejo en el que todos los obreros presentes ratificaron la decisión de finalizar en mayo y comenzar a embalsar.

Esta es la tercera visita del Comandante en Jefe a la Presa Buey. Anteriormente había realizado otra el día 22 de junio de 1971 y el mes de marzo del año pasado, en las cuales se interesó por el desarrollo de esa construcción.

La Presa Buey se construye a unos 30 kilómetros de Bayamo. Almacenará agua de los ríos Buey y Macanacú y cuando concluya — según el proyecto — tendrá capacidad para 160 millones de metros cúbicos de agua.

● Pedro Mora Estrada

A realizar una Zafra Eficiente y Cumplir el Plan de Siembras de Cañas de Frío

Para nadie es un secreto que la producción azucarera constituye la primera actividad económica del país. Sobre el particular Fidel ha referido que fue, es y seguirá siendo la principal fuente de recursos con la que el país cuenta.

Es por esta razón fundamental que el Gobierno Revolucionario aspira que cada año la cosecha azucarera alcance una mayor eficiencia y organización capaces de garantizar el cumplimiento en tiempo y forma de los planes de producción de azúcar al más bajo costo.

Conscientes de esta necesidad vital para la economía del país los trabajadores azucareros de los centrales “Arquímides Colina” y “José N. Figueredo” realizaron un extraordinario esfuerzo en la etapa de pre-molida para garantizar un buen trabajo en la reparación de los equipos industriales con el fin de poner a las unidades azucareras, respectivas, en condiciones de cumplir estable y sostenidamente las normas potenciales de molida.

Paralelamente a la actividad industrial de reparaciones e inversiones el INRA tomaba todas las medidas para lograr la optimización de los factores implícitos en la agricultura cañera, determinantes para una buena labor de entrega de materia prima a los centrales azucareros, en tanto que la CTC, los sindicatos y la ANAP efectuaban un profundo proceso de selección de los mejores y más productivos macheteros, a la altura de la importancia que reviste el trabajo de corte de caña.

El esfuerzo y la dedicación de todos los trabajadores que de una u otra forma tienen que ver con la zafra azucarera,

dirigidos y orientados por el sector azucarero, arrojó en la primera semana de actividad satisfactorios resultados en el central “Arquímides Colina”, que se concretan en el cumplimiento del 105 por ciento del plan de molida y con la obtención de casi nueve arrobas de azúcar por cada cien de cañas procesadas, índice que está por encima de lo programado para la fecha. La labor de los trabajadores del “Arquímides Colina” merecen el reconocimiento sincero de toda la región.

Por su parte el “José N. Figueredo”, debido a dificultades iniciales con los equipos industriales y en el abastecimiento de leña no logró en la primera semana de zafra resultados tan alentadores y satisfactorios como los obtenidos en el “Arquímides Colina”. Sin embargo existe la seguridad que los trabajadores azucareros de esta unidad se sobrepondrán a estos problemas iniciales y pondrán muy pronto la eficiencia industrial a la altura del “Arquímides Colina”.

La región confía en que los trabajadores del “José N. Figueredo” pondrán su máximo empeño en vencer las dificultades iniciales imbuídos del espíritu combativo del recio luchador Jesús Menéndez, lograrán hacer de la zafra de 1974 una zafra eficiente.

Pero cuando hablamos de zafra no podemos olvidar que sin cañas aptas para moler no puede haber producción de azúcar posible, lo que quiere decir que si no cumplimos los planes de siembra de cañas no contaremos en el futuro con la suficien-

XX ANIVERSARIO

Buscó un Código de Defensa Social para ver que castigos prescribía la sociedad para el autor de semejante hecho

Ocurrió entonces que un humilde ciudadano de aquel pueblo que quería creer en las Leyes de la República y en la integridad de sus magistrados, a quienes había visto ensañarse muchas veces contra los infelices, buscó un Código de Defensa Social para ver qué castigos prescribía la sociedad para el autor de semejante hecho y encontró lo siguiente:

«Incurrirá en una sanción de privación de libertad de seis a diez años el que ejecutare cualquier hecho encaminado directamente a cambiar en todo o en parte, por medio de la violencia, la Constitución del Estado o la forma de gobierno establecida».

«Se impondrá una sanción de privación de libertad de tres a diez años el autor de un hecho dirigido a promover un alzamiento de gentes armadas contra los Poderes Constitucionales del Estado. La sanción será de privación de libertad de cinco a veinte años si se llevase a efecto la insurrección».

«El que ejecutare un hecho con el fin determinado de impe-

dir, en todo o en parte, aunque fuese temporalmente, al Senado, a la Cámara de Representantes, al Presidente de la República, o al Tribunal Supremo de Justicia, el ejercicio de sus funciones constitucionales, incurrirá en una sanción de privación de libertad de seis a diez años».

«El que tratase de impedir o estorbar la celebración de elecciones generales, incurrirá en una sanción de privación de libertad de cuatro a ocho años».

«El que introdujere, publicare, propagare o tratase de hacer cumplir en Cuba, despacho, orden o decreto que tienda a provocar la inobservancia de las leyes vigentes, incurrirá en una sanción de privación de libertad de dos a seis años».

«El que sin facultad legal para ello ni orden del Gobierno, tomare el mando de tropas, fortalezas, puestos militares, poblaciones o barcos o aeronaves de guerra, incurrirá en una sanción de privación de libertad de cinco a diez años».

«Fidel en su alegato histórico
"La Historia me Absolverá"»

Iniciará Bayamo en el mes de enero las solicitudes del Carné de Identidad

El día 3 de enero de 1974 se iniciará en la región Bayamo la solicitud del carnet de identidad para mayores de 16 años de edad y de la tarjeta de menores, según se dio a conocer en un seminario efectuado en esta ciudad el pasado día 4 del presente mes.

Además se informó que a partir de la fecha y hasta el día 15 del actual mes en los distintos municipios de la región se impartirán seminarios al respecto, con el objetivo de preparar el personal que efectuará esta importante tarea.

En dicho seminario participarán los jefes de sectores de la PNR, coordinadores y responsables del frente de vigilancia de los CDR, así como vice-organizadores del Partido, todos a nivel municipal.

Esta actividad estuvo dirigida por Rafael Milán, vice-organizador del PCC regional, Israel Martínez, vice-organizador regional de los CDR y el sub-Teniente José Saborit, jefe regional del carnet de identidad.

• José Luis Pacheco

Celebró la ANAP regional plenaria de ratificación y renovación de mandatos

La organización anapista de Bayamo celebró la plenaria de ratificación y renovación de mandatos y chequeo de los acuerdos del IV Congreso Campesino. La misma fue presidida por William Figueroa, presidente de la organización en la provincia.

Mediante los votos secretos y directos, los delegados eligieron el nuevo Comité Regional de la ANAP en Bayamo, quedando integrado por Rigoberto Miralles, como presidente; Marcial Reyes, organizador; Juan A. Vidal, producción; Ramón Carrizana, educador; Ejlson Tamayo, ideológico y otros 16 miembros más, en su mayoría presidentes de la organización en los municipales.

Quinto Pango

Cumplió su Plan de Trabajo

La brigada "Lilia Doce", de la base campesina "Enrique Báez", del municipal Santa Rita, cumplió su plan de trabajo, ya que realizó el doble de las movilizaciones que había programado en el sector campesino, regaron y sembraron 40 mil posturas de tabaco, y trabajaron un total de 169 horas.

Además efectuaron un círculo de estudio, donde participaron doce brigadistas.

Todas estas tareas fueron en saludo al XV aniversario de nuestra Revolución.

• Acel. Morales

Rinden homenaje los torcedores al Gral. Maceo

En un sencillo y solemne acto los obreros de la fábrica de tabacos "Mario A'arcón" rindieron homenaje al Lugarteniente General Antonio Maceo y Grajales, en el 77 aniversario de su su caída.

En este acto se leyó la síntesis biográfica del inmortal patriota. El mismo es parte de las actividades enmarcadas en la Jornada XV Aniversario del triunfo de nuestra Revolución. • Ignacio Cabrera

Noticias Cortas

Actividades en saludo al XV aniversario del triunfo de nuestra Revolución

Las 23 secciones sindicales de la administración municipal de Bayamo están desarrollando múltiples actividades dentro del "Plan XV Aniversario", entre las mismas figuran actos políticos y culturales, visitas a lugares históricos y trabajos de limpieza y embellecimiento de la ciudad.

Esta etapa culminará el día Primero de Enero con la celebración del XV Aniversario del triunfo de nuestra Revolución.

• Juan L. brada

Movilízanse campesinos permanentes para la zafra

Un total de 5 campesinos de la base campesina "Camilo Cienfuegos", del municipal Cauto Cristo, se movilizaron para participar en forma permanente en la actual zafra azucarera.

Estos compañeros saludarán el XV aniversario del triunfo de nuestra Revolución desde los cañaverales.

• Silvia Milanés

Brigadas de Ayuda Mutua aportan horas voluntarias

La brigada de ayuda mutua número 4 de la base campesina "Guillermo Licea", del municipal Jiguaní, ha aportado un total de 160 horas voluntarias en la recolección de 321 quintales de fruta bomba en saludo al XV aniversario del triunfo de nuestra Revolución.

• José Orión

Un total de 62 campesinos del municipal Santa Rita de las brigadas de ayuda mutua números 3, 4 y 5, respectivamente, se movilizaron hacia la siembra de tabaco, donde sembraron 54 mil posturas trabajando 368 horas voluntarias, como saludo al XV aniversario del triunfo de nuestra Revolución.

• Luis Gómez Bello



en seco

TRABAJADOR: HOY Y SIEMPRE
LUCHA CONTRA EL ACCIDENTE

Aumento de accidentes

Un muerto, 36 heridos y 5 mil 892 pesos en daños materiales, es el saldo de los 34 accidentes del tránsito ocurridos en la región Bayamo el pasado mes de noviembre.

Estas cifras comparadas con el mismo período de 1972, representan un aumento de 17 accidentes y 23 heridos, así como la disminución de 4 mil 87 pesos en daños y un igual número de muertos.

La zona rural fue la más afectada con 17 accidentes, que dejaron 7 muertos, 24 heridos y 5 mil 847 pesos en daños materiales.

Los organismos más afectados fueron el INRA, Transporte Agropecuario y el MITRANS, con tres accidentes cada uno.

• José Luis Pacheco

Cumplió el plan de la etapa el Frente Regional de Vigilancia de los CDR

El Frente Regional de Vigilancia de los Comités de Defensa de la Revolución ha cumplido hasta el momento el 90 por ciento del plan de la etapa comprendida de octubre al 2 de enero.

Esto significa que sobrecumplieron el plan y esto ha sido posible gracias al esfuerzo y entusiasmo desplegado por las masas cederistas con el objetivo de saludar con todas las metas cumplidas el XV aniversario del triunfo de nuestra Revolución, según informó a nuestro reportero Héctor Santiago Casamor, responsable de este frente.

• José Luis Pacheco

MUSICA Y HUMOR

No hay problemas

—Luisita, hoy fue a verme un hombre joven a mi trabajo para pedirme tu mano.

—Si, papá... pero... todavía estoy algo confusa al respecto. No quisiera separarme de mamá.

—En eso no hay problemas, mi hijita. Váyanse las dos con él cuando te cases.

Asunto resuelto

El hombre aquel, quien no había podido pegar los ojos en toda la noche, le dice quejoso al vecino:

—¡Oiga compadre, su perro se ha pasado toda la noche ladrando junto a mi ventana!

—No se preocupe por eso, mi amigo; mi perro está acostumbrado a dormir durante el día.

No del todo.....

Todos en el pueblo se reían del infeliz bobo y le hacían la misma broma a diario: le daban a escoger entre una naranja grande y una chiquita y el idiota escogía siempre la menor.

Un día, alguien quiso ir más lejos y le preguntó al babieca:

—Oye, Ciriaco, ¿por qué te gustan las naranjas chiquitas?

—A mi no me gustan— respondió el aludido—. Yo quisiera coger la más grande; pero el día que haga eso se acaba el jueguito y... ¡ni grandes ni chiquitas!

TU CANCION

ESTA AUSENCIA TUYA

Olvero de Rubén Rodríguez
Canta: Omara Portuondo

Y cuando creo que tú
tú, ya no vives en mi
siento en mi pecho otra vez
tantos deseos de ti.
Una música, un perfume,
cualquier sitio que recuerde
nuestro amor, me devuelve
esas horas de pasión.
Me he saturado de tí
y no te puedo olvidar
qué difícil es amar
sin tenerte junto a mí
es el grito de un alma
que sufre y ansía su regreso
y me duele mucho
que esta ausenica
se prolongue tanto, tanto mi amor.

EVITEMOS PREVINIENDO

¿Qué son las Conductas Anti-Sociales?

Hoy en nuestro espacio hablaremos del asunto del título, cosa esta muy importante, teniendo en cuenta la nueva sociedad que construimos y la atención que le presta nuestra revolución a la juventud, "los pinos nuevos", como dijera nuestro Apóstol.

La palabra **Conducta** es igual a comportamiento o actividad. **Anti** significa contra. **Social** está referido a la sociedad. Las conductas antisociales son, pues, formas de comportamiento humano que lesionan, agreden o ponen en peligro los intereses de una sociedad determinada. La conducta de un hombre debe estar siempre dirigida a satisfacer las necesidades individuales y colectivas mediante el trabajo. Cuando la actividad se aparta de estos fines se convierte en un fenómeno antisocial que adopta las formas del delito, contravención o índice de peligrosidad.

Cuando no pagamos el ómnibus, cuando alteramos el orden en una cola, en el cine, la cafetería, etc.,

A realizar una Zafra Eficiente....

Viene de la 1ra.

te materia prima para seguir haciendo zafra eficientes.

El plan de siembra de cañas de frío correspondiente al mes de diciembre, último de la campaña, ofrece un cuadro difícil que se materializa en sólo 4 caballerías, sembradas en los primeros 10 días del mes, contra un plan de 95.

El INRA no cuenta en estos momentos con los recursos materiales capaces de garantizar el cumplimiento de este importante factor de la producción azucarera.

cuando nuestras expresiones no son correctas y proferimos palabras obscenas, cuando no somos capaces de resolver las diferencias familiares en la casa sin alterar el orden; cuando no cumplimos con las orientaciones emanadas de los CDR y nos gastamos el lujo de tener en nuestras casas cerdos, perros y animales nocivos a la salud de nuestros hijos, así como un sinnúmero de ejemplos que pudiéramos enumerar, constituyen conductas antisociales que todo nuestro pueblo trabajador debe velar porque no ocurran.

Esta realidad exige de todos la concreción de un serio esfuerzo dirigido a poner en función de las siembras de cañas todos los recursos disponibles y cuya utilización no afecte los planes de producción específicos de cada empresa u organismo.

Cada municipal está orientado de la meta que le corresponde en siembra de cañas en las áreas del "José N. Figueredo", donde se localiza la mayor área a sembrar.

Es necesario desarrollar en estos 20 días de diciembre, que nos separan de la celebración de una de las más significativas fechas del proletariado cubano, una gran jornada guerrillera en la que se pongan a disposición de la siembra de cañas tractores de los campesinos, carretones, camiones y otros recursos de los municipales con metas de siembras asignadas, para cumplir una vez más con la revolución.

En la siembra de cañas está el futuro de la industria azucarera.

¡A cumplir con la zafra y a cumplir con la siembra!

© Ibrahim Verdecia G.

LA EDUCACION: UNA TAREA DE TODOS

POR CESAR RAMOS AGUILERA

En el comentario de hoy nos vamos a referir a la visita de control y ayuda recibida en nuestra región por compañeros del regional Santiago hace algunos días. Los que después de visitar centros escolares, oficinas municipales y otras dependencias del MINED en la región se celebró la reunión plenaria donde se dieron a conocer las deficiencias detectadas por los visitantes en los centros visitados. Estas conclusiones fueron leídas por el compañero Danilo Hernández director municipal en la región Santiago y en ellas se pusieron de manifiesto algunas deficiencias que realmente no tienen razón de existir en nuestros centros.

Al hacer las conclusiones el compañero Mario Quesada Pedroso, director regional del MINED aquí en Bayamo, agradeció el esfuerzo realizado por los compañeros de Santiago para ayudarnos en nuestros trabajos educativos y exhortó a los compañeros dirigentes presentes a realizar un trabajo de calidad para erradicar esas deficiencias y otras que sabemos existen en nuestra región.

En párrafos anteriores nos referimos a que se detectaron deficiencias que realmente no debían existir, ya que son cuestiones que los maestros dominan y que sin embargo no se cumplimentan.

En nuestro criterio las visitas de los inspectores, directores, sub-directores, asesores etc, deben ser más integrales, tratando siempre de llegar a los detalles por pequeños que estos parezcan. Muchos pequeños detalles forman a nivel regional bastantes dificultades.

Cuando hablamos de lo integral de las visitas técnicas nos referimos a que los compañeros encargados de hacerlas deben no solamente preocuparse por el aspecto técnico o docente si no chequear y orientar todas las demás cuestiones como el trabajo educativo, administrativo, etc, independientemente que el aspecto docente es el más importante, de eso no cabe la menor duda.

(Continuará)